

# TRANSCRIPCIÓN

## **DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN SU VISITA AL CENTRO NACIONAL DE SEGUIMIENTO Y COORDINACIÓN DE EMERGENCIAS (CENEM)**

Madrid, 22 de julio de 2022



## INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Contaba la anécdota con el director de Protección Civil de que a principios del año 2021, con *Filomena*, fue precisamente la ocasión que tuve por primera vez de compartir con todos los profesionales del Sistema Nacional de Protección Civil una visita a su centro.

Y el director me comentaba que era entonces la primera vez que un presidente de Gobierno había visitado oficialmente el Centro de Protección Civil. Y me comentaba posteriormente que, desgraciadamente, por toda esta emergencia climática que estamos viviendo, no seré el único presidente de Gobierno que venga en un futuro, porque desgraciadamente nos estamos encontrando ante situaciones tan difíciles, tan extremas, tan complejas, que exigen, en primer lugar, visibilizar la extraordinaria labor que hace el Sistema Nacional de Protección Civil y, en segundo lugar, la necesidad de coordinar todos los esfuerzos para combatir a un enemigo común, sea una DANA, sea por fenómenos climatológicos tan adversos como los incendios que estamos atravesando y sufriendo durante estas últimas semanas.

Me gustaría, en primer lugar, trasladar a los ciudadanos de nuestro país que nos quedan por delante semanas difíciles, días difíciles con temperaturas extremas y que por tanto, tenemos entre todos que extremar la precaución. Por tanto, la precaución también, en términos ciudadanos, es la mejor manera de prevenir, tanto desde el punto de vista personal, como también desde el punto de vista social, los efectos de esas olas de calor que estamos sufriendo.

Estos incendios -tuve ocasión tanto en Extremadura, como en Galicia, como en Aragón hace pocos días de verlo personalmente- están causando estragos y devastación desde el punto de vista de la pérdida material y emocional también, porque dentro de los hogares hay muchos recuerdos emocionales de los vecinos y vecinas, que por desgracia sufren la pérdida de sus enseres, de sus recuerdos. Están causando esa devastación material y emocional, también, lógicamente, una devastación desde el punto de vista de la biodiversidad, de la rica biodiversidad que tiene nuestro país. Y evidentemente también hemos contado con pérdidas humanas como consecuencia de estos incendios -dos-, además de múltiples heridos y evacuados que han tenido que ser desalojados de sus viviendas y que poco a poco van retomando su día a día, recuperando la presencia en sus hogares.

En todo caso, sí me gustaría trasladar, como primer mensaje, esa precaución, esa extrema precaución ante temperaturas tan extremas como las que estamos viviendo.

En segundo lugar, trasladar también que el Gobierno de España está día y noche, a través del Sistema Nacional de Protección Civil, volcado en las labores de extinción de los incendios y la protección de los ciudadanos y ciudadanas ante esos incendios.

Para que nos hagamos una idea, según los últimos datos que manejamos, a lo largo de este año ya se han devastado en torno a 122.000 hectáreas de superficie forestal.



En estas dos olas de calor que estamos sufriendo desde el pasado mes de junio son más de ochenta mil las hectáreas que se han perdido. Y, por tanto, es importante la labor que se está realizando por parte del Sistema Nacional de Protección Civil.

De todos los grandes incendios que hemos registrado a lo largo de este año, en torno al 83% de los mismos han contado con algún tipo de participación por parte de la Administración General del Estado, tanto de las BRIF como de la UME, y, en definitiva, de todo el Sistema Nacional de Protección Civil.

Por tanto, estamos volcados, no vamos a escatimar recursos para proteger a nuestros conciudadanos y extinguir cuanto antes los incendios que están asolando en nuestro país.

En tercer lugar, yo creo que también hay que hacer una reflexión tanto desde el punto de vista de la administración pública -de todas las instituciones-, como también desde el punto de vista ciudadano. Es evidente que el planeta vive una emergencia climática. Resulta evidente que esa emergencia climática está detrás de las olas de calor que estamos viviendo de manera tan particularmente intensa y prolongada a lo largo del mes de junio y ahora en el mes de julio. Y también es evidente que muchos de estos grandes incendios tienen como causa esas olas de calor y, en consecuencia, el cambio climático.

Yo creo que es evidente que la emergencia climática es letal. Es verdad que también es aún más letal la ignorancia y por tanto el negacionismo ante una evidencia que ya no solamente desde el punto de vista científico, sino también desde el punto de vista ciudadano mucha de la gente que vive en el medio rural lo puede corroborar. Pero en todo caso sí que creo que es importante que continuemos trasladando a la opinión pública que las políticas medioambientales, las políticas vinculadas con la Protección Civil, deben ser -y desde luego lo es por parte del Gobierno de España- políticas de Estado. Políticas de Estado en las que lo que tenemos que hacer es coordinar, cooperar, colaborar, y en eso está el Gobierno de España.

El Sistema Nacional de Protección Civil fue objeto de debate y de acuerdo en la última Conferencia de Presidentes que tuvimos ocasión de celebrar en la isla de La Palma en el presente año. Allí todos los presidentes autonómicos y también del Gobierno de España manifestaron la necesidad de reforzar esa cooperación. Y fruto de ese mandato salió la necesidad de aprobar un Plan Horizonte 2035, donde la emergencia climática era la razón fundamental para poder articular todos los planes de Protección Civil y de emergencia, que evidentemente vamos a ir aprobando a lo largo de los próximos meses y de los próximos años.

Simplemente decir que desde el Gobierno de España lo que hemos hecho ha sido aprobar un Plan Nacional de Extinción de Incendios, que exige la colaboración y la coordinación de en torno a doce ministerios. Y evidentemente también la participación, como he dicho antes, en todos estos ministerios.



Yo quisiera -ministro de Interior, director- reconocer la profesionalidad, la entrega en momentos de muchísimo estrés como los que están viviendo todos los equipos que están en primera línea en la extinción de incendios. La profesionalidad y la entrega de las BRIF, de la UME, en definitiva, de todo el Sistema Nacional de Protección Civil. Y luego también, lógicamente, la necesaria participación del Tercer Sector. Estoy ahora mismo acordándome, por ejemplo, de la Cruz Roja en algunos de estos incendios, donde están prestando atención psicológica, además del desalojo y el realojo de muchos de los vecinos afectados por los incendios. Y lógicamente, la ciencia, que a través de la Agencia Española de Meteorología nos alumbró y nos da escenarios donde poder operar con muchísima más certidumbre.

En definitiva, yo creo que España tiene un Sistema Nacional de Protección Civil del que nos podemos sentir orgullosos. Eso es fruto del esfuerzo de muchos. En todo caso, hay mucha tarea por delante, porque estos incendios son incendios de nueva generación, producto, evidentemente, de la emergencia climática que estamos viviendo. Y en todo caso, el compromiso del Gobierno de España es no escatimar ningún recurso para extinguir los incendios y para recuperar lo que se perdió como consecuencia de estos incendios.

Con esta visita -ministro, director- lo que quería era reconocer por parte del Gobierno la extraordinaria profesionalidad de muchísimos técnicos que tenemos aquí y de otros muchos que están en primera línea de fuego, precisamente defendiendo lo más importante, que es la vida y la seguridad de nuestros conciudadanos.

Nada más y muchas gracias.